30 citoyens investis pour Nassonia Les pro

Le projet Nassonia n'a pas fini de vouloir bousculer les codes. Alors que le modèle de cogestion de la forêt domaniale de Saint-Michel Freyr impliquant la Région wallonne et la Pairi Daiza Foundation est une grande première, le processus de création du Master plan qui doit déterminer la vision à donner à l'ensemble de la forêt a été ouvert aux citoyens. « Nous avons souhaité élargir la réflexion. L'objectif est que le panel de citoyens tiré au sort puisse proposer des projets, des nourrir la réflexion quant à la destinée de cette forêt et sur la manière de la gérer», explique Éric Domb.

Pour ce faire, la fondation s'est tournée vers l'Université de

Pour l'heure, nous sommes devant une page blanche. Le tout doit se décanter pour juin 2020

Liège: « 2.000 personnes ont été tirées au sort. De ce panel représentatif, 80 ont manifesté leur intérêt de participer à ce processus engagé par l'ensemble des acteurs. Nous avons ciblé 30 candidats à travers une série de critères objectifs afin de pouvoir dégager un panel représentatif. 50% sont issus de Tenneville, Saint-Hubert et de Nassogne, les trois communes directement concernées par le projet », commente la coordinatrice de l'action citovenne attachée l'ULiège.



L'une des voix citoyennes justifie sa motivation: «J'ai beaucoup d'intérêt pour la nature. Je fais pas mal de VTT et j'avais envie de pouvoir faire valoir ma voix. Et puis pour une fois qu'on nous demande notre avis pour des choses concrètes... Je n'ai pas hésité. Parmi les 30 que nous sommes, tout le monde a ses affinités et pour l'heure nous nous sommes déjà rencontrés à deux reprises. C'est constructif et nous aurons beaucoup de propositions à soumettre ».

Si l'on entend certain brandir la carte de l'épouvantail que pourrait constituer cette démarche. Éric Domb balave net: « Si finalement les décisions prises ne tiennent pas compte des propositions faites par les citoyens, alors ce sera un échec pour tout le monde. Nous voulons impliquer pleinement l'ensemble des acteurs à ce projet. C'est comme cela que ça fonctionnera»

Il n'en reste pas moins que ce qu'il ressortira de «l'Agora citoyenne » ne sera en rien contraignant. L'ensemble des propositions serviront de base pour la réalisation d'un Master plan : « Il est clair que si ce qui ressort est de créer un terrain de motocross au cœur de la forêt, cela sera difficile à faire passer. L'objectif est vraiment que ce Master plan soit écrit ensemble. Pour l'heure, nous sommes devant une page blanche. Le tout doit se décanter pour juin 2020 », note Gérard Jadoul, coordinateur du projet Nassonia. De son côté, la ministre de la Nature Céline Tellier a souhaité répéter le soutien qu'avait ma-

nifesté son prédécesseur René Collin quant au projet : « La gestion d'une forêt, c'est se projeter sur un temps long. Plus long qu'une législature. Ici, nous sommes partis pour une gestion sur 80 ans. Nous semons les graines pour les générations futures. Ce projet est bénéfique pour la biodiversité, pour la recherche scientifique et pour la participation citoyenne croissante». La philosophie que veut imprimer Éric Domb aux 1.500 hectares de la forêt domaniale de Saint-Michel Freyr a déjà germé en amont grâce à l'inauguration de presque un kilomètre de caillebotis à travers le bois. Cela doit permettre aux promeneurs de profiter pleinement de la nature dans son plus grand respect.

CLÉMENT GLESNER

viande

L'un des objectifs de la économique belge en (de mettre un terme à l' décrété par le pays sur porcine de Belgique, c découverte de la peste africaine dans nos conti fait plus d'un an que les tions sont bloquées ve gantesque marché chir les négociations avanc aboutissement n'est p aujourd'hui, à en croii faires étrangères. De le les producteurs de via cine fatiguent.

Les Chinois mangent à près de la moitié de viande porcine consor. par le monde. Le pays p moitié de cette viande est également confron épidémie de peste por caine actuellement. augmentent dès lors, producteurs belges - f majoritairement - ne en profiter puisqu'un a été imposé par la Chi porc belge depuis se 2018.

Malgré sa petite taille gique est un acteur m secteur. Elle produit 1, de tonnes de viande de an, dont deux tiers soi tés, ce qui fait du Plat 1 exportateur mondial duit. Jusqu'à l'emba Chine achetait environ exportations belges er

« Ce qui fait du pays ur particulier, c'est que les adorent les oreilles, le n les pattes des porcs. Alo sont précisément des n que nos entreprises c tuellement du mal à éc



La Meuse - Luxembourg 19/11/2019, pages 6 & 7

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de La Meuse - Luxembourg



